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Bericht des AStA 

Zur Sitzung des Studierendenparlamentes 

am 19.06.2023 

Grußwort 

Liebe Parlamentarier*innen, 

wir hoffen, es geht euch gut. Im Folgenden findet ihr den Bericht zu unserer Arbeit seit der letzten 

Sitzung. Wenn Fragen sind, meldet euch gerne vorher oder während der Sitzung!    

Herzliche Grüße, euer AStA 
 
Es berichten: 

Mitglied Position Team(s) 

David Wiegmann Sprecher Vorsitz 

Leonie Lippert Stellv. Sprecherin Vorsitz; Nachhaltigkeit und Mobilität, 
(hilft momentan auch bei Team Öffent-
lichkeit mit aus) 

Annika Ricke Finanzreferentin Finanzen und Fachschaften 

Denise Brüßermann Referentin Hochschulpolitik und Lehre 

Sarah Toepfer Referentin Hochschulpolitik und Lehre 

Leslie Stracke Referentin Öffentlichkeit 

Manie Sayasith Referent Kultur 

Maxim Motragh Referent Kultur 

Claire Piontek Referentin Soziales, Diversität und Internationales 

Darius Weitekamp Referent Soziales, Diversität und Internationales 

Yasmin Sherif Referentin Soziales, Diversität und Internationales 
 

Inhaltsverzeichnis 
Grußwort ............................................................................................................................................ 1 
Vorsitz ................................................................................................................................................. 2 
Finanzen ............................................................................................................................................. 2 



2 

Öffentlichkeit ...................................................................................................................................... 2 
Hochschulpolitik und Lehre ................................................................................................................ 3 
Soziales, Diversität und Internationales .............................................................................................. 3 
Kultur .................................................................................................................................................. 4 
Nachhaltigkeit und Mobilität .............................................................................................................. 4 

Nachbericht von der letzten Stupasitzung: ............................................................................... 4 

Vorsitz1 

- Orga der Studierendenvollversammlung 

- neuen Plotter eingerichtet und Kissen im Eingang des AStAs mit AStA-Schriftzug versehen 

- HIV-Testaktion vorbereitet 

Finanzen 

Ich habe bei der Vorbereitung der Studierendenvollversammlung geholfen, indem ich Plakate auf-
gegangen und bei den Vorbesprechungen dabei war. Außerdem habe ich Denise bei der Qualitäts-
verbesserungkommission vertreten. Ansonsten habe ich vorwiegend E-Mails beantwortet undAn-
träge bearbeitet. Darüber hinaus habe ich angefangen ein How to Fachschaften zu schreiben und 
AStA-Dienste übernommen. 

Öffentlichkeit 

- Tagesgeschäft: Wir haben allerlei Presseanfragen beantwortet und Studis in den DMs auf Insta-
gram mit ihren Problemen geholfen 
- Wir haben die neue systemische Beratung vorgestellt, die durch das Team SDI und Lisa Mauve ins 
Leben gerufen wurde. Hierfür haben wir Werbung auf Instagram und auf der Website geschaltet 
und eine Rundmail beim Hochschulmarketing angefragt  
- Wir haben Poster für unsere HIV-Testaktion in Druck gegeben  
- Wir haben eine Stellenanzeige auf Instagram und unserer Website geteilt, mit der wir eine:n 
neue:n Mitarbeiter:in für unsere Fahrradwerkstatt suchen  
- Wir haben die Studierendenvollversammlung weiterhin fleißig beworben; Leslie vom Team Öffi 
hat diese moderiert 
- Wir haben unsere Umfrage zur Nutzung des Semestertickets kräftig auf allen Kanälen beworben 
und regelmäßig geteilt 

Hochschulpolitik und Lehre 

In einem Fall der Beschwerde zum Thema Anwesenheit und aktive Teilnahme vermitteln wir aktu-
ell zwischen Lehrenden und Studierenden. Bei einem Treffen mit den Dozierenden konnten wir be-
reits eine gute Lösung finden. Ein Treffen mit den Studierenden wird noch diese Woche stattfin-
den. 
Zum Thema “Sprechstunden Dozierender” konnten wir für den 22.06. einen Termin mit Frau Dr. 
Möhring ausmachen. 
Des Weiteren haben wir das Übergabeprotokoll fertiggestellt. 
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Soziales, Diversität und Internationales 

1. Systemische Beratung 
Unsere Systemische Beratung ist gestartet – es gibt schon erste Beratungsfälle. Dafür haben unsere 
Admins eine E-Mail-Adresse erstellt: systemischeberatung@tu-dortmund.de. Die Pressemitteilung 
und öffentliche Bewerbung wurden veröffentlicht. Bald erscheint auch ein neuer Reiter auf unserer 
Webseite für die neue Beratung. 
 
2. Pilotprojekt Periodenproduktspender 
Das Studierendenwerk hat im Auftrag des Rektorats Periodenproduktspender im Mensagebäude 
und in der Archeteria installiert. Es gab ein Treffen zwischen AStA und Studierendenwerk, wo das 
Produkt (die Spender wurden von einem ehemaligen Student der RUB gebaut) vorgestellt wurde. 
Die Bewerbung der Spender erfolgt durch den AStA (eine Pressemitteilung ist gerade in Arbeit) und 
wird dann vom Studierendenwerk geteilt. Dafür werden weitere Standorte auf dem Campus ge-
sammelt, de Periodenprodukte anbieten. 
 
3. Awarenessworkshop 
Von verschiedenen Seiten gab es den Wunsch eines Awarenessworkshops, einerseits für Fach-
schaften insbesondere bei Großveranstaltungen und auch für den AStA in Bezug auf den Umgang 
mit Studierenden im Dienst. Unsere Sozialberaterin hat sich bereiterklärt, diese Workshops zu lei-
ten. Die Fachschaften haben darüber hinaus nach der letzten FsRK-Sitzung eine Art Arbeitskreis ge-
bildet, der von der Fachschaft Erziehungswissenschaften koordiniert wird. Wir kümmern uns aktu-
ell noch um die Vernetzung/Kommunikation diesbezüglich. Die Organisation des AStA-Workshops 
wird in der Planung dem neuen AStA übergeben. 
 
4. Technikverleih 
Der Technikverleih wurde zu einer Gemeinschaftsaufgabe des AStAs erklärt (; er war vorher beim 
Team SDI angesiedelt). Dazu wurde ein „How-To-Laptopausgabe“ und ein „How-To-Laptoprück-
nahme“ angefertigt und der Email-Account wird ab sofort durch den jeweiligen Dienst verwaltet.  
5. Vorbereitung SVV 
SDI hat auch die SVV mit vorbereitet, indem der Raum reserviert wurde, die Rundmail in Auftrag 
gegeben wurde und Plakate bestellt und plakatiert wurden.  
 
6. Teilnahme an der QVM 
In Gremium wurden Empfehlungen für das Rektorat ausgesprochen. 

Kultur 

 

Nachhaltigkeit und Mobilität 

- Saisonkalender wird am Montag noch neu nachbestellt, da die erste Auflage (500 Kalender) nach 
nun einem Jahr komplett leer ist. Dafür habe ich die 2. Auflage angefertigt und ein paar Korrektu-
ren eingearbeitet. 
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- am Montag findet noch die Nachbesprechung der diesjährigen Nachhaltigkeitswoche statt. 

Nachbericht von der letzten Stupasitzung: 
Liebe Parlamentarier*innen, 

 
Aufgrund von gesundheitlicher Probleme konnte ich nicht an der Sitzung teilnehmen und daher auch nicht mündlich berichten, daher 
hier noch mein Bericht. 

 
Viele Grüße 
Leonie 

 
Nachhaltigkeitswoche 
Viel Zeit ging in die Planung und Durchführung der Nachhaltigkeitswoche. Die Woche war ein großer Erfolg und hatten wesentlich mehr 
Teilnehmende als noch im Jahr zuvor.  
Zudem war die Woche ein gutes Beispiel zwischen der Universität mit dem Nachhaltigkeitsbüro als deren Vertreter, dem Studiwerk und 
dem AStA. 

 
Bewerbung 
Zu allen Aktionen vom AStA wurden Posts erstellt und diese in der Story regelmäßig repostet. Außerdem haben wir ein Reel erstellt von 
einem Event. Das Reel hat viel positives Feedback erhalten, so dass ich angeregt habe, dass der AStA mehr Reels zur Bewerbung 
nutzen sollte.  
Zudem wurden auch drei Plakate erstellt, einmal ein allgemeines zur Woche, eins zum Vortrag von Mark Benecke und eins von  

 
Markt der Möglichkeit 
Der Markt war in diesem Jahr noch besser besucht als in letztem Jahr. Es haben auch bereits vor dem Markt Ausstellende angefragt, 
die gerne nächstes Jahr dabei sein möchten. Außerdem konnte am Montag noch gut Werbung für die weiteren Veranstaltungen ge-
macht werden. 
Auch die Saisonkalender sind gut angekommen und nun nach der NHW komplett leer. Wir werden  dien Kalender nochmal nachbestel-
len. 
Hierbei haben mich Schichtweise Annika und Yasmin unterstützt.  

 
Kochen mit Frau Lose 
Am Abend des 1. Nachhaltigkeitswochentag waren wir bei Frau Lose zum Kochworkshop. Für diesen Workshop habe ich im Vorfeld 
allen Angemeldeten per Mail geantwortet, dass sie dabei sind und auf weitere Fragen geantwortet. Für diesen Workshop hatten wir 
auch wesentlich mehr Anmeldungen als Plätze und sollte definitiv wiederholt werden. Frau Lose war auch sehr begeistert von der Ak-
tion und hat ebenfalls bereits Bereitschaft gezeigt, so einen Kurs nochmal zu wiederholen. Zu diesem Event gibt es auch ein Reel, dass 
ich gemeinsam mit Claire aus SDI gedreht habe. Claire und ich haben zu dem beim Auf- & Abbau des Workshops geholfen. 
Außerdem hab ich dafür noch die gesamte Abrechnung gemacht. 

 
Tauschbörse 
Die Tauschbörse ging dem Mark Benecke Vortrag voraus, weshalb das Team SDI die Organisation netterweise übernommen hat. Hier 
nochmal ein großes Danke an Claire, Darius und Yasmin, die mich allgemein in der Woche sehr unterstützt haben. 

 
Vortrag von Mark Benecke 
Der Vortrag hat wirklich wesentlich mehr Menschen angezogen, als ich bzw. der gesamte AStA im Vorfeld erwartet hatten. Vielleicht 
sollte man überlegen, weiter bekannte Menschen einzuladen, da dies anscheinend an dieser Uni funktioniert. 
Für den Vortrag habe im Vorfeld Kontakt zum Team von Mark Benecke gehalten und die Abrechnung organisiert. Am Tag selbst habe 
ich den Raum vorbereitet und Mark alles gezeigt, was er benötigt. Hinterher habe ich wieder alles weggeräumt. Bei der Veranstaltung 
wurde ich vom QFR unterstützt. Außerdem habe ich Anmoderation vorbereitet. 
Wir hatten zudem eine Anfrage von dem Hochschulmarkting bzgl. Der Aufnahme des Vortrages und 

 
Wege zum naturnahen Campus 
Die Führung wurde vom NHB organisiert und vom NABU durchgeführt. Ich habe daran teilgenommen und werde eine Übersicht dazu 
ins Übergabeprotokoll an das nächste N&M Team weitergeben, da das NHB daran gerne nun weiterarbeiten möchte und bisher solche 
Events eine gute Möglichkeit für eine Zusammenarbeit waren. 
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Fahrradreparatur-Workshop 
Ich habe bei der Planung sowie beim Besorgen der Materialien geholfen. 
 

KettenKino mit velokitchen 
Im Vorfeld gab es noch einige Absprachen zum dem vom NHB organisierten Event. So habe ich vom AStA auch organisiert, dass an 
dem Abend noch nextbikes am Campus zur Verfügung standen. 
An dem Event selbst konnte ich aus gesundheitlichen Gründen nicht teilnehmen, daher hier nochmal großes Danke an Claire, dass sie 
für den AStA dabei war! 
 

Treffen mit dem Studierendenwerk und odacova 
Zusammen mit Darius aus dem Team SDI gab es ein Treffen mit odacova, im letzten Bericht konntet ihr dazu schon bei SDI lesen, was 
besprochen wurde. Odacova würde weiterhin sehr gerne eine Probewoche mit dem Studierendenwerk durchführen, in der Studierende 
kostenlos odacova nutzen können und so eine genaue Nährstoffaufschlüsselung des Mensa-Essens erhalten. Das Studiwerk sieht das 
noch kritisch. 
 

Verschiedene Interviews 
Ich habe zudem noch verschiedene Interviews bzgl. Der StuPa Wahlen und auch dem Personalmangel im Studierendenwerk geführt. 
zB mit Eldoradio und auch dem Hochschulmarketing. 
 
NH-Stammtisch 

Teilnahme am NH-Stammtisch. Außerdem feierte das NHB seinen 2. Geburtstag! :) 


